
議会報告・意見交換会報告書 

（ １班）  

開催日時 令和 5年 11月９日（木） 午後７：００ ～ 午後８：３０   

開催場所 若宮公民館 

 

 

 

 

出席議員 

 

議員名① 
（班長） 

日隈 知重 

・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名② 居川 太城 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名③ 中原 晴剛 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名④ 井上 正一郎 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑤ 今井 美保 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑥  
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

主 な 

意 見 

・ 

要 望 

・ 

回 答 

（Ａ氏） 

自転車横断帯および停止線（R３８６号線の南元町・竹田新町陸橋）の不鮮明を

改善すること。自治会や民生委員から要望が出されているが、優先順位がある

との理由から現在も改善されていない。 

（Ｂ氏） 

警察から「国に報告している。来年度の予算で改善できるのではないかと思う」

と、10月末に回答があった。 

（Ｃ氏） 

竹田新町の歩道橋の改修と安全対策をすること。若宮小の保護者から「歩道橋

の老朽化が進んでいる。階段の滑り止めを改修してほしい。また、歩道橋の下

は、自転車通学の生徒と登校中の児童がぶつかることがある。注意喚起の停止

線かミラーをつけてほしい」との要望が出ている。 

（Ｄ氏） 

若宮神社の運営や施設の維持補修に対し助成すること。これまで、自治会の助

成金と九電の株式配当でやってきたが、ここ数年、九電の配当がない。築 50年

以上の社務所の補修費が多額で、自力では改修できない。 
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（議員） 

①自転車横断帯および停止線（R３８６号線の南元町・竹田新町陸橋）は自治

会または振興協議会から市民課に要望書を出してほしい。要望は市から大分

県公安委員会にあげる。②竹田新町歩道橋の改修と停止線またはミラー設置

は、都市整備課に要望書を出してほしい。要望は日田土木事務所にあげる。

③若宮神社の運営や施設の維持補修に対する助成は、基本的に宗教団体に公

金支出できない（憲法 89条、憲法 20条）。神社、仏閣に対する自治会事業の

補助はない。 

（議員） 

国の重要文化財に指定されている前津江町の大野老松天満社旧本殿には補助

がある。今、未指定の文化財も含めて文化財保存活用地域計画をつくってい

る。この計画に若宮神社の保存活用を盛り込むことができれば、国の補助対

象とすることも可能になるのではないか。文化財保護課と相談してほしい。 

（Ｅ氏） 

自転車横断帯および停止線は、県警の担当者に話した。市議に話しても解決

するものではない。 

（Ｆ氏） 

人命にかかわることだから、市が生命の危険を排除する措置をとって、柔軟

に対応することはできないのか。 

（議員） 

暫定的に市の予算を使うことはできない。 

（Ｆ氏） 

予備費があり、人命の安全を重視して使うべきではないか。 

（議員） 

その他、災害に使える予備費がある。緊急性があればできると思う。 

（議員） 

R386号線は県の公安委員会が責任を持つ。重大事故が起こる前に県がやるよ

う強く求める以外にない。 

（Ｇ氏） 

祇園祭は日田の観光の売り。それを支えているのは若宮神社。日田市でなん

とかならないのか。 
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（議員） 

若宮神社が曳山行事の一つの拠点、文化的なものだという意味づけをしない

と行政はお金を出せない。 

（Ｈ氏） 

今日の成果があったのか。モヤモヤしたところで終わってしまう。悲劇が起

こる前に市議がどれだけ働いて、何をしてくれたか。市や県、国に問い合わ

せたと思うが、いつ返事してくれるのか。 

（議員） 

自治会または振興協議会から公安委員会に要望を出すことに、市議として同

行することはできる。 

（Ｇ氏） 

自治会として出した要望は、後で文書で回答してくれるのか。 

（議員） 

報告書をつくって各公民館に置く。 

（Ｉ氏） 

意見交換会で出たことについて、議会で提案することはあったのか。 

（議員） 

全地区の要望を３委員会に分けて、議会で提案することも含めて執行部に伝

えた。 

（Ｅ氏） 

４年前の意見交換会で「議事録をとってほしい」と要望した。結果を伝える

ことは当たり前。税金で日田市を守っている政治家だから、町内のための政

治家ではない。そのことを心得ていただきたい。 

（Ｅ氏） 

日田市は 430億円の借金をかかえている。どうやって返済していくのか。借

金が少なくなって、次の世代が安心して生活できるようにしてほしい。 

（Ｊ氏） 

パトリアの使用料は、幼稚園、保育園は無料になっている。少しでもいいか

ら使用料を取ることを検討してほしい。西日本新聞に天領祭のカップル募集

の件で記事が出た。「日田市はジェンダーを取り入れているのに、なんてい

う市なのか」と、抗議の電話が入っている。市議も検討してほしい。 
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（Ｋ氏） 

南元町の避難場所が若宮小と若宮公民館になっている。南元町に比べて若宮

小は低く、避難をするとき陸橋を渡らなければならない。南元町の避難場所

を東中に変えることはできないのか。 

（議員） 

防災担当と話して、どういう手続きをとったらいいか確認する。 

（Ｃ氏） 

今回初めて参加して、手続きやルールがあることがわかった。予算がなけれ

ば要望が通ることはない。しかし同じ時期に、ある保護者から市議に横断歩

道をつけてほしいという要望があがり、県公安委員会に行って回答をもらっ

ている。どの市議に言ったら、すぐ回答がもらえるのか。 

（議員） 

共産党の県議を通じて予算要望している。県議が県執行部と日程調整して、

意見交換の場をつくった。自転車横断帯や歩道橋の要望も、県議に日程調整

してもらって、話しをする場をつくるのが良いと思う。 

（Ｌ氏） 

すでに定められたルールがあるので、それと並行してやるべきではないか。 

（議員） 

説明を省いたが、事前に若宮町自治会長から横断歩道設置の要望書を市の生

活安全課に出している。その上で、県議を通して県公安委員会に直接、話す

場を設けてもらった。 

（Ｍ氏） 

①見学や公開を主たる目的とする公共施設の休日について、土日・祭日の休

館を見直してほしい。②公共工事における技能士の常駐を提案する。 

（Ｆ氏） 

①公共交通対策でライドシェアを今後、検討してほしい。②小中学校の机・

イスの更新事業は、老朽化したものを新しくすることは良いこと。しかし、

物品愛護の精神も、小さい頃から育んでいく必要がある。③次回からもっと

集まって、いろんな意見が出るよう、広く市民に伝えてほしい。 

 


